

# こんにちは！ かさもと 俊也です！

やまぐちブランドに認定された「シイの木フローリング」の原木の前で  
(3月：株式会社シンラテックにて)

## こんにちは！かさもと俊也です！県政レポート

【vol.4】2014年3月25日発行



## 元気ハツラツ写真レポート！／

vol.3 以降の活動写真の一部を掲載しております



▲ 県畜産共進会・第61回和牛共進会  
県内黒毛和種の市場価格向上を目指して。地元 JA長門大津が総合優勝を果たす



▲ 油谷湾にてキジハタ稚魚放流  
資源造成と沿岸域での漁獲量増に向け、向津具保育園児とキジハタ稚魚を放流



▲ 山陰道建設促進に向けた要望活動  
山陰道建設促進山口県議会議員連盟役員にて  
太田国土交通大臣へ予算確保要望



▲ 平成25年度山口県豊魚祭  
海の恵みに感謝して。防府で開催された祭典に参加（島田県議・吉田（充）県議と）



▲ 長門農山漁村女性の集い  
農林水産業における女性の視点を活かした取組が進むよう、さらなるご活躍に期待



▲ 首都圏での商談会視察  
県産品の販路拡大を。県議会農林水産委員会の有福委員長、榎本委員とともに視察

## こんにちは！かさもと俊也です！県政レポート

【vol.4】2014年3月25日発行

発行：かさもと俊也事務所

住所 〒759-4101  
長門市東深川 2542-3 レインボービル1階  
TEL/FAX 0837-22-5226  
EMAIL kasamototoshiya@gmail.com



県政に対する皆様のご意見・ご要望をお寄せください！

# 活力みなぎる山口県の創造へ！

日々皆様には様々な場面でお世話になり心から感謝しております。さて、私は去る3月20日まで開かれていた県議会3月定期会において、自身4回目となる一般質問を行いました。最近の活動に併せ、その内容を皆さんにご報告いたします。

今定例会は、2月末に就任された「41歳」の村岡嗣政新知事にとつて議会初舞台でもあり、山本前知事が進められた産業戦略をさらに充実強化していくことなど、「5つの政策の柱」を示されました。

知事の目指される「活力みなぎる山口県」の創造に向けては、瀬戸内を中心とした産業基盤の再構築が必須であることは確かにですが、一方の稼ぎ頭である農林水産業や観光産業の地盤・農山漁村においては、人口減少や高齢化に歯止めがかからず、「地域での暮らし」 자체においても担い手不足が深刻化しています。そうした地域の暮らしや生業を支える取り組みにも、ぜひ本腰を入れていただきたいものです。

知事には、こうしたあらゆる分野の「担い手不足」対策なり生産年齢人口の引き止め策を講じなければならぬ本県の現状を直視し、若さみなぎるリーダーシップをもって、生産年齢世代の中心に立ち、本県を力強く牽引していただきたいと切に願っています。

また、先ほどの「5つの政策の柱」が各市町との連携のもとに着実に実行に移されいくよう、私も、市民の皆様の負託をいたいた「41歳」として、かつ、県政与党の立場から、様々な提言をしてまいります。今後とも、引き続き皆様の声をじかに伺い、県政の場にしつかり届けてまいる所存ですので、ご指導ご鞭撻のほど、よろしくお願いいたします。

山口県議会議員  
笠本 俊也

平成25年11月以降、市内7カ所で県政報告会・対話集会を開催いたしました。皆様からいただいたご意見・ご要望は関係機関に対応を申し入れております。

※県政レポートvol.3以降(30回目以降)を掲載しております



32 長門地区 11月25日(月) 33 雨乞地区 11月26日(火) 37 中山地区 3月16日(日)

# 県政報告会・対話集会

# 山口県議会3月定例会 笠本俊也 一般質問要約

県議会の録画中継は  
下記からご覧になれます  
<http://bit.ly/1dhFZPB>



知事室にて村岡新知事と

## 「食」をテーマとした 観光振興について

質問③

高齢化や人口減少により、年々状況が大きく変化する中山間地域それぞれの実情に応じ、暮らしを守り、支えるための「人」や「拠点」といった「つなぎ役」機能を充実強化するため、引き続き提言を重ねてまいります。

「食のフェア」など食をテーマとした観光情報の発信が行われているが、持続的発信のため

やまぐち産業戦略推進計画の充実について  
やまぐち産業戦略推進計画の推進に当たっては、中山間地域の振興につながる農林水産業や観光産業に関する戦略を強化することが重要と考えるが、ご所見を伺う。

質問①

## やまぐち産業戦略推進計画の充実について

やまぐち産業戦略推進計画の充実については、中山間地域の振興につながる農林水産業や観光産業に関する戦略を強化することが重要と考えるが、ご所見を伺う。

答弁 村岡知事

選挙期間中、中山間地域に度々伺つたが、人口の減少や高齢化が進行し、集落の支え合いや交通手段の確保が難しくなっているなど、厳しい状況を痛感する一方、地域の活力源である農林水産業等に意欲を持つて従事されている方々を頼もしく思った。

4月に開催する産業戦略本部の農林水産業や観光産業をテーマとした分野別会合では、6次産業化の推進や大河ドラマ「花燃ゆ」放映を契機とした大都市圏への情報発信、中山間地域の産業を支える人材の確保などを視野に、検討を深める。

地元市の主体的な取組としっかりと連携し、積極的に支援することを基本姿勢として取り組む。

中山間地域では、集落の空洞化が進んでいる。集落活動を活性化するため、事務局機能の補完や地域づくり活動のきっかけづくり、人材投入などを強化するなど、条件整備について十分に検討する必要があると思うが、ご所見を伺う。

答弁 藤井総合企画部長

本年度から、地域が抱える様々な課題や実践活動を支援するため、地域づくりに実績のある民間人や大学教授などを県内8地区に派遣し、住民主体の持続的な地域づくりを支援する取り組みも行っている県としては、今後とも、取り組みの更なる充実を図り、市町や地域と連携・協働し、地域づくりを担う人材の確保・育成や新たな組織づくりを進め、糸を大切にし、支え合う、底力のある中山間地域づくりに積極的に取り組む。

## 観光振興に向けた交通二次 アクセスの充実強化について

質問④

萩・長門など県北西部は観光基盤が集積しており、交通二次アクセスの充実強化は、観光客数を更に増やすためには特に重要。大河ドラマ「花燃ゆ」放映が決定され、観光力強化に本腰を入れる観点からも、北部観光地に向けた対策についてご所見を伺う。

答弁 木村商工労働部長

県北部においては、大河ドラマを契機としたキャンペーンでの県内周遊対策も視野に入れ、交通事業者における直行バスやタクシープランの整備、接続ダイヤの改正などによるアクセスの強化が図られるよう努める。

## 子育てのためのフリークライフ バランスの推進について

質問⑥

旅館・ホテルの果たす「宿泊」や「コンベンション」の受け皿としての役割、今後も地域への貢献度が高い分、耐震化支援の充実について、引き続き提言を重ねてまいります。

子育てのための仕事と生活の調和、いわゆる「ワークライフバランス」を推し進め、親が子育てに向き合える時間の再創出が子育てと仕事

には取り組みの効果検証が必要であり、イベントの期間にとどまるごとなく、「やまぐちの食」の展開を図るべき。裾野の広い観光力の強化に向け、「食」をテーマとした観光振興を図るために、どう取り組むのか。

答弁 木村商工労働部長

取り組みの成果を踏まえ、今後、美食王国やまぐち親善大使ピエール・ガニエール氏をはじめ、山口県ゆかりの店や県内飲食店とタイアップした企画を開催するとともに、各店舗での企画の定着や拡大が図られるよう、積極的に働きかける。

また、誘客に結び付けていくため、「やまぐちブランド」、美食コレクション等の素材や食の体験などを幅広く活用した、新たな観光「ース、プログラムや旅行商品の造成等にも積極的に取り組み、食を活かした観光力の強化を図る。

質問②  
中山間地域における  
集落の空洞化対策について

中山間地域では、集落の空洞化が進んでいる。地域づくり活動のきっかけづくり、人材投入などを強化するなど、条件整備について十分に検討する必要があると思うが、ご所見を伺う。

答弁 藤井総合企画部長

本年度から、地域が抱える様々な課題や実践活動を支援するため、地域づくりに実績のある民間人や大学教授などを県内8地区に派遣し、住民主体の持続的な地域づくりを支援する取り組みも行っている県としては、今後とも、取り組みの更なる充実を図り、市町や地域と連携・協働し、地域づくりを担う人材の確保・育成や新たな組織づくりを進め、糸を大切にし、支え合う、底力のある中山間地域づくりに積極的に取り組む。

## 改正耐震改修促進法 への対応について

昨年成立した改正耐震改修促進法により、昭和56年以前の旧耐震基準に基づき建築された旅館等については、平成27年末までの耐震診断と結果の報告が義務付けられ、旅館・ホテル業界からは公的支援の拡充を求める声も出ている。法改正に対する業界の懸念の声をどのように受け止め、今後どのように対応していくのか。

質問⑤  
改正耐震改修促進法  
への対応について



本県独自の制度として取組を進めている「やまぐち子育て応援宣言企業」の拡大や、「子育て応援優良企業」の表彰により、他の模範となる企業の積極的なPRに努めるとともに、新年度においては、就職を希望する出産・育児女性等を対象に、応援宣言企業での職場体験研修を実施するなど、子育てと仕事が両立できる雇用環境づくりを積極的に進める。

答弁 木村商工労働部長

出産・育児後の職場復帰が容易にできない、という不安を抱える女性が増えることは、少子化にもつながる憂慮すべき事態です。職場における子育て環境づくりの推進に向け、現在子育て真っ最中の知事の積極的な施策推進に期待します。

## 山陰地域の 道路整備について

山陰地域の道路ネットワークは、命をつなぎ、観光力増強や経済活性化のためのインフラであり、早期完成は地元住民の悲願である。今後、より高い整備効果を發揮する道路ネットワーク構築の観点から、山陰地域の道路整備にどう取り組むのか。

山陰道については、事業中の長門・俵山道路の一層の整備促進と未着手区間の早期事業化を行なう調査と協調しながら、山陰道へのアクセス道路の予備設計を行う事業費を県独自に計上している。

さらに、山陰道とともに山陰地域の幹線道路ネットワークを形成する県道美祢油谷線などの整備を行っており、早期完成に向けて計画的かつ着実に進める。

山陰道の進捗と併せ、周辺道路ネットワークの構築が欠かせません。将来、この道路ネットワークを活用したまちおこしが山陰地域活性化の力ぎを握っているからです。今後とも事業の進捗を注視してまいります。

の両立に求められている。

本県らしい子育て環境づくりのための「ワークライフバランスの推進」に向けて、今後、どのように取り組むのか。